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В  ЦЕНТРЕ  ВНИМАНИЯ

В российском Сочи прошел второй Форум регионов

Беларуси и России, рассмотревший общие подходы и

региональные аспекты промышленной политики

Союзного государства. Одно из тематических

заседаний форума было посвящено развитию

межрегионального сотрудничества и кооперационных

связей между промышленными предприятиями России

и Беларуси. Участники этого обсуждения акцентиро-

вали внимание на эффективности наращивания

кооперационных связей, создания совместной

белорусско-российской импортозамещающей

продукции.

Форум показал, что потенциал сотрудничества

белорусских и российских регионов сегодня значи-

тельно больше, чем тот, который освоен к сегодняш-

нему дню, хотя договорно-правовую базу двусторон-

него белорусско-российского межрегионального

взаимодействия составляет уже около трехсот

документов. Дальнейшая реализация этого потенциа-

ла становится особенно актуальной в свете создания

Евразийского экономического союза, в рамках

которого свое веское интеграционное слово должны

еще будут сказать регионы Казахстана, Кыргызста-

на, Армении. Иными словами, перспективы евразийс-

кой интеграции на уровне регионов нацеливают на

весьма напряженную работу не только участников

Союзного государства, но и всего Евразийского

экономического союза, чтобы наполнить это взаимо-

действие конкретными результатами уже в ближай-

шем будущем. Обсуждению данной темы и возникаю-

щих в связи с этим вопросов будут посвящены

материалы новой рубрики «Р» — «Союзное государ-

ство: локомотив евразийской интеграции», первый из

которых мы и предлагаем вниманию наших читате-

лей сегодня.
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Формат Союзного госу-

дарства Беларуси и России

после создания Евразийско-

го экономического союза

рассматривается на постсо-

ветском пространстве как

локомотив интеграции, ко-

торый должен последова-

тельно укрепляться, чтобы и

в дальнейшем служить примером и

ориентиром для других стран—чле-

нов ЕАЭС — Казахстана, Армении,

Кыргызстана. Каковы же потенци-

ал и перспективы Союзного госу-

дарства на региональном уровне?

И что делается в регионах России

и Беларуси для его реализации и

достижения существующих перс-

пектив? На вопросы «Р» отвечает

Глава Республики Марий Эл Рос-

сийской Федерации Леонид Игоре-

вич МАРКЕЛОВ.

— Одним из основных преимуществ

формата Союзного государства явля-

ется создание общего экономическо-

го торгового пространства, способ-

ствующего росту экономического по-

тенциала регионов России и Белару-

си. Другой немаловажный фактор —

возможность привлечения ин-

вестиций в экономику регио-

на, организации совместных

производств. Правительством

Республики Марий Эл уделя-

ется особое внимание разви-

тию внешнеэкономического

взаимодействия с белорус-

ской стороной. Так, в сентяб-

ре 2014 года состоялась эко-

номическая миссия Республики Марий

Эл в Республику Беларусь с участием

представителей Министерства эконо-

мического развития и торговли, АНО

«Агентство инвестиционного развития

Республики Марий Эл», Союза потре-

бительских обществ, малых и средних

предприятий республики, во время ко-

торой прошли презентации экономи-

ческого и инвестиционного потенциа-

ла Республики Марий Эл в свободных

экономических зонах «Витебск» и

«Гродноинвест», Торговом представи-

тельстве Российской Федерации в

Республике Беларусь, Брестском об-

ластном исполнительном комитете.

Наша делегация посетила современ-

ные промышленные предприятия Бе-

ларуси, которые работают в сфере тех-

нологий промышленной очистки воды,

технологического и технического об-

служивания сельскохозяйственных

организаций, в области инновационных

технологий, а также пищевой, легкой,

автомобильной и мебельной промыш-

ленности. В июне 2015 года состоялся

визит в Республику Марий Эл делега-

ции Парламентского Собрания Союза

Беларуси и России. Гости посетили ряд

промышленных предприятий республи-

ки, обсудили возможность использова-

ния потенциала Республики Марий Эл

в промышленном секторе экономики.

Особое внимание было уделено фор-

мированию социальной политики Союз-

ного государства, состоялось заседа-

ние Комиссии Парламентского Собра-

ния по социальной политике, науке,

культуре и гуманитарным вопросам.

— В 2014 году произошло не-

которое снижение объемов дву-

стороннего российско-белорус-

ского товарооборота, причиной

чему послужила ситуация как в

мировой, так и в национальных

экономиках. Какие же меры при-

нимаются в Республике Марий

Эл, чтобы переломить данную

негативную тенденцию и в 2015

ПУЛЬС  ВЫБОРОВ

Промежуточный отчет по

мониторингу наших прези-

дентских выборов, подготов-

ленный миссией наблюдате-

лей от Содружества Незави-

симых Государств, опублико-

ван. На очереди — промежу-

точный отчет миссии Бюро по

демократическим институтам

и правам человека ОБСЕ. Ин-

терес к нашему избиратель-

ному процессу проявляют и

другие международные

структуры.

Среди них — Парламентская

ассамблея Организации по бе-

зопасности и сотрудничеству в

Европе. Спецкоординатор мис-

сии ее наблюдателей Кент Хар-

стед — не только заместитель

председателя ПА ОБСЕ и швед-

ский парламентарий, но и весь-

ма примечательная личность. Он

один из 138 выживших в печаль-

но известной катастрофе паро-

ма «Эстония» в 1994 году, имев-

шего на борту 989 пассажиров и

членов экипажа. Вчерашняя его

беседа с заместителем предсе-

дателя Палаты представителей

Виктором Гуминским походила

скорее на теплую встречу дру-

зей. По крайней мере, вице-спи-

кер не скрывал:

— Мне очень приятно, что мно-

гие вопросы, которые мы обсуж-

дали на прошлой встрече, после-

довательно реализуются. Бело-

русская сторона сделает все не-

обходимое, чтобы у вас не было

проблем в выполнении вашей от-

ветственной миссии в нашей

стране. Уверен, что высокий про-

фессионализм и большой опыт

работы по наблюдению за выбо-

рами позволят вам успешно вы-

полнить эту миссию.

Виктор Гуминский выразил

благодарность заместителю ПА

ОБСЕ, а также попросил пере-

дать благодарность председате-

лю Парламентской ассамблеи

Илкке Канерве за то, что ПА

ОБСЕ приняла предложение бе-

лорусской стороны наблюдать за

выборами Президента. В свою

очередь Кент Харстед поблаго-

дарил белорусскую сторону за

приглашение принять участие в

таком наблюдении:

— Очень хороший сигнал, что

вы пригласили нас и Совет Ев-

ропы, представители которого

будут наблюдать за выборами в

первый раз за многие годы. Мы

приветствуем и тот факт, что вы

пригласили нас в достаточном

количестве для эффективной

работы.

Побывали вчера представите-

ли миссии ПА ОБСЕ также в МИД

и у Председателя Центризбирко-

Время летит по дистанции

со спринтерской скоростью —

до Олимпиады в Рио-де-Жа-

нейро осталось меньше года.

Вчера в штаб-квартире НОК в

Минске Александр Лукашенко

подписал официальную заяв-

ку нашей страны на участие в

Играх и высадил вместе с про-

славленными чемпионами

Олимпийскую аллею славы.

Признаться, такого обилия

чемпионов на один квадратный

метр видеть не приходилось дав-

но. Воодушевленные лица, улыб-

ки, общение — это был как раз

тот случай, когда обстоятель-

ства собрали всех вместе и упу-

стить возможность пожать друг

другу руки было никак нельзя.

Дарья Домрачева и Виктория

Азаренко, Александра Гераси-

меня и Антон Кушнир, Дмитрий

Дащинский и Любовь Черкаши-

на, Николай Козеко и Владимир

Шантарович, Вадим Девятовс-

кий и Юлия Нестеренко, Алек-

сандр Медведь и Валерий Ша-

рий... Гордость нации! Атлеты,

которые своими результатами

сделали и делают нашу страну

чуточку известнее в мире, кото-

рые в немалой степени форми-

руют ее лицо — свежее, моло-

дое и спортивное.

С тем, что Александр Лукашенко

в спорте разбирается, думает-

ся, не станет спорить никто.

Всех чемпионов он знает лично,

для каждого у него есть слово, и

ни один рекорд или провал на

мировой арене не проходит

мимо главы нашего НОК. Забра-

сывая мостик в ближайшее бу-

дущее и подписывая официаль-

ную заявку нашей команды на

Игры в Бразилии, Президент

подчеркнул, что ждет от наших

спортсменов и тренеров резуль-

тата, адекватного вложенным в

спорт силам и средствам.

— Выступить нужно не так, как

на последних чемпионатах мира

по академической гребле, легкой

атлетике или же плаванию. Это

вообще катастрофа, самые ме-

дальные виды спорта, а мы там

просто телепаемся. Нам очень

непросто дается каждый рубль,

который мы направляем в спорт.

Поэтому белорусский народ

вправе рассчитывать на долж-

По заслугам
и честь

ную отдачу. И вы это сделать

можете. Поэтому готовьтесь

очень серьезно. Мы за вас за

всех переживаем. Не отдавайте

свое! Ваши обязательства — хо-

рошо выступить на Олимпиаде.

Если что-то нужно — говорите

заранее. Мы построили много

спортивных объектов, и они дол-

жны быть задействованы для

того, чтобы от этого была

польза.

Дальше встреча перетекла в

полностью неформальное рус-

ло: было много разговоров по

душам, общее фото и, конечно,

высадка аллеи славы чемпио-

нов. Дело спорилось, работали

с огоньком и шутками. Общий

хохот вызывала история о том,

как Александр Лукашенко учил

Жерара Депардье косить, а

предложение Президента устро-

ить среди олимпийских чемпио-

нов соревнования в косьбе зас-

тавило всех призадуматься.

В разговоре было затронуто

немало важных и актуальных

тем. С председателем федера-

ции легкой атлетики Вадимом

Девятовским Президент обсу-

дил перипетии последнего ми-

рового первенства, еще раз

восхитившись победой Марины

Арзамасовой и признавшись,

что от Алины Талай медали не

ожидал: «Девочка порадовала!»

Было сказано о недопустимос-

ти использования допинга, об

успехе недавнего полумарафо-

на и много о чем еще. Глава НОК

также крепко пожал руку Вла-

димиру Шантаровичу, воспитан-

ники которого привезли с недав-

него чемпионата мира по греб-

ле на байдарках и каноэ 10 ме-

далей, дружески пообщался с

Алексеем Гришиным, Антоном

Кушниром, Николаем Козеко,

Натальей Цилинской. А в бесе-

де с председателем Белорус-

ской ассоциации гимнастики

Еленой Скрипель еще раз зат-

ронул тему строительства соб-

ственной арены для представи-

тельниц художественной гимна-

стики: «Дворец должен быть

построен, девчонки давно его

заслужили». По заслугам, как

говорится, и честь.

Сергей КАНАШИЦ

s_kanashyts@sb.by

Активный  интерес
ма. Лидия Ермошина по итогам

встречи рассказала:

— Они пока выразили удовлет-

ворение тем, как идет избира-

тельная кампания. Также они вы-

разили надежду на то, что у них

не будет поводов для разочаро-

вания именно в день выборов.

Кстати
Участвовать в теледебатах будут три кандидата в Президен-

ты. В Белтелерадиокомпанию поступили заявки от Сергея Гай-

дукевича, Татьяны Короткевич и Николая Улаховича. Теледеба-

ты планируется показать на телеканале «Беларусь 1» в субботу,

3 октября. Начнутся они в 17.00 и продлятся один час.

СОЮЗНОЕ  ГОСУДАРСТВО:  ЛОКОМОТИВ  РЕГИОНАЛЬНОЙ  ИНТЕГРАЦИИ

Ожидается, что миссия крат-

косрочных наблюдателей, ко-

торую возглавит нынешний

спецкоординатор Кент Хар-

стед, прибудет в Беларусь

7 октября.

Максим ОСИПОВ

osipov@sb.by


